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Chers frères et sœurs, 

 

Le rite liturgique de l'ouverture de la Semaine Sainte d'aujourd'hui nous 

fait passer par beaucoup d'émotions différentes : le début est une atmos-

phère d'excitation et de joie ; la fin est une tragédie pleine de douleur et 

de tristesse. 

Le récit de la Passion selon saint Matthieu nous emmène du Cénacle, 

au pied de la croix et enfin à un tombeau scellé. Quand nous écoutons 

le récit de la passion de Jésus, nous sommes tout aussi alarmés que les 

disciples et la majorité des gens de leur époque. Est-il possible qu'un 

homme qui prétendait être Dieu meure maintenant de manière humi-

liante et douloureuse ? Se pourrait-il qu'un prophète autrefois célèbre 

pour sa puissance en paroles et en actes doive maintenant être vaincu 

par les machinations des hommes ? On peut se demander où est la Jus-

tice ? Et bien d'autres questions se posent, dans la confusion et la peur 

des témoins. La peur était si grande que les disciples ont dû fuir. Le 

moment où Jésus a souffert et est mort était un temps de puissance obs-

cure. 

 

Chers frères et sœurs, 

 

Les événements présentés dans la Passion, que nous avons entendus, 

seront célébrés tour à tour à travers les rites du Triduum Pascal. Le di-

manche des Rameaux n'est que le début des cérémonies de la Semaine 

Sainte. Durant le Triduum Pascal, nous suivrons Jésus pas à pas du Cé-

nacle (Jeudi Saint) aux contreforts du Calvaire (Vendredi Saint). En 

conséquence, sentant la perplexité et le vide des disciples, nous nous 

rendons au tombeau du Seigneur (Samedi Saint), et enfin, la joie de 

Pâques éclate en nous et en les chrétiens du monde entier. 

 

Retournons à Jésus dans sa passion. L'évangéliste a reconnu en Jésus le 

serviteur souffrant décrit par le prophète Isaïe. La première lecture que 
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nous avons entendue est la troisième des quatre hymnes sur le serviteur 

du Seigneur. Nous avons entendu Isaïe dire au sujet du serviteur que 

« j’ai présenté mon dos à ceux qui me frappaient, et mes joues à ceux 

qui m’arrachaient la barbe. Je n’ai pas caché ma face devant les outrages 

et les crachats ». C'est le serviteur fidèle de faire la volonté du Seigneur. 

De même, Matthieu décrit les tortures endurées par Jésus. Les soldats 

romains se moquaient de Jésus et lui lançaient des coups avec l'arro-

gance d'une grande nation contre les citoyens d'un État vassal. Même 

dans une telle situation, Jésus a courageusement enduré. Il s'est attiré 

des souffrances mentales et physiques. Pour une personne qui était au-

trefois célèbre et glorieuse, mais qui souffre maintenant d'humiliation, 

la honte est encore plus grande. 

 

Dans le récit de la Passion, la foule, bien que n'étant pas le personnage 

principal, a une grande influence. Juste avant, ils tenaient des branches 

de palmiers pour louer le Seigneur lorsqu'il entra dans la ville sainte, 

mais maintenant ils lèvent la main pour demander à Pilate de le tuer. Ils 

ont insisté pour la libération de Barabbas, un prisonnier notoire, et ont 

offert l'exécution de Jésus. La haine a aveuglé leurs yeux. Même s'ils 

savaient que Jésus était innocent, ils ont quand même trouvé des ex-

cuses pour l'accuser. 

 

Jésus était seul au milieu d'une foule. Le chemin de croix de Jésus nous 

montre que seules quelques femmes lui ont fait miséricorde. Les dis-

ciples ont eu peur et se sont enfuis. Ceux qui admiraient quand Il prê-

chait et accomplissaient des miracles, sont introuvables. Jésus a accepté 

la croix dans l'obéissance au Père. La deuxième lecture, de la lettre de 

Paul aux Philippiens, le décrit. Il était obéissant jusqu'à la mort et la 

mort sur la croix. Cependant, Jésus n'a pas mis fin à sa vie dans la 

tombe. Il a été ressuscité. Par cette glorieuse résurrection, Dieu le Père 

l'a glorifié. Au ciel et sur terre et dans le monde souterrain doit confesser 

qu'il est Seigneur. 
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Frères et sœurs, 

Le récit de la Passion n'est pas seulement un événement d'il y a deux 

mille ans, mais aussi d'aujourd'hui. Le monde actuel est comparé aux 

foules de l'époque de Jésus. En effet, dans notre société, il y a encore 

des innocents qui sont injustement condamnés et tués. Tant de per-

sonnes sont victimes de la violence, de la guerre et du racisme. 

 

En lisant le récit de la Passion, chacun de nous peut se reconnaître 

comme un personnage de ce drame tragique. Plus de deux mille ans, 

mais il y a encore une foule bruyante, il y a encore des Pilate, des scribes 

et des pharisiens. Ce sont les gens qui utilisent leur pouvoir pour oppri-

mer les pauvres. Ainsi, Jésus porte toujours la croix dans nos vies. Il 

s'incarne dans nos frères et sœurs, en particulier dans ceux qui souffrent 

et sont malheureux. Par conséquent, lorsque nous sommes indifférents 

à la douleur des autres autour de nous, nous sommes indifférents à sa 

souffrance. L'événement de la croix nous aide à « retrouver » nous-

mêmes, et en même temps à demander à Dieu la force de continuer sur 

le chemin de la vie. 

 

Témoins de l'événement de la croix dans le passé, de nombreux con-

temporains ont également soulevé des questions sur l'injustice, la souf-

france et la méchanceté humaine. Aujourd'hui, dans nos vies, de telles 

questions se posent encore, même des questions sur l'existence de Dieu 

et sur sa miséricorde. 

 

Regardons la croix de Jésus pour comprendre un peu le sens de la souf-

france. La mort et la résurrection de Jésus nous assurent qu'en tant 

qu'êtres humains, nous devons mourir. Le feu teste l'or, les difficultés 

testent la patience. Ceux qui aiment et se sacrifient pour les autres trou-

veront le bonheur. Ce bonheur, personne ne l'enlève, mais dure pour 

toujours. La Croix nous dit aussi que ce sont les êtres humains qui dé-

truisent les autres et qui se font constamment souffrir les uns les autres. 
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Arrêtons la violence ! Construisons la fraternité ! De cette façon, la 

souffrance sera éliminée et le bonheur sera comblé. 

 

Frères et sœurs, 

Dans les jours à venir, nous nous joignons à l'Église universelle pour 

célébrer le Triduum Pascal. Ces rituels, souvent assez longs, contien-

nent des significations très profondes. Dans un profond silence, nous 

contemplons l'image du Serviteur et réfléchissons sur sa passion. Ainsi, 

nos vies sont transformées, plus tolérantes et généreuses. Jésus est mort 

pour nous. Il a été victime de violences et d'injures. Il était humble et 

doux au milieu du tourbillon de haine de ceux qui l'ont condamné et 

tué. Il a accepté la mort pour apporter la liberté et la délivrance à tous 

les peuples. 

 

La croix n'est pas seulement un symbole de douleur et de défaite, mais 

aussi un signe d'amour et d'espoir. Si Jésus est mort sur la croix, il est 

aussi ressuscité dans la gloire. La croix n'est qu'une phase temporaire. 

Toute souffrance passera. Après la pluie, le soleil brille à nouveau. La 

glorieuse résurrection de Jésus est le but de la foi chrétienne. 

 

Que le Seigneur nous aide, afin que nous puissions mourir avec le 

Christ et ressusciter avec lui. 
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Mars 2023 


